

Conférence de presse du comité contre l'initiative biodiversité du 13 juin 2024

Allocution de Fabio Regazzi

Mesdames, Messieurs,

Lorsqu'il m'est demandé de dire, en tant que président de l'Union suisse des arts et métiers (usam), ce qui nuit le plus aux PME en ce moment, ma réponse est toujours la même : ce sont les nombreuses réglementations inutiles à l'origine de coûts élevés. Ces coûts se montent à 10 % du produit intérieur brut annuel, soit à 70 milliards de francs. L'initiative biodiversité est un exemple de réglementation inutile et excessive. Les exigences des initiants ne se limitent pas aux surfaces et aux structures situées en dehors de la zone à bâtir. En effet, d'autres zones d'habitation et donc les PME qui s'y trouvent sont également concernées. Ainsi, chaque extension ou transformation d'une PME entraînerait inévitablement davantage de mises à l'enquête, de retards et de frais administratifs. Ne vous méprenez pas : les PME et l'économie ne s'opposent pas aux mesures de conservation de la biodiversité en tant que telles. Ces mesures devraient toutefois être axées sur les performances, l'efficacité et la flexibilité. Or, comme l'initiative prévoit de transférer la mise en œuvre de ces mesures des cantons à la Confédération, toute flexibilité ne serait plus possible.

Par ailleurs, un cadre rigide ne fait avancer ni la nature ni l'économie. Il doit être possible, notamment au niveau local, d'associer tous les acteurs de la société au processus. Ce n'est qu'ainsi que des mesures plus efficaces pourront être prises pour préserver la faune et la flore. Inutile d'édicter de grandes interdictions qui ne disent encore rien sur les actions concrètes à mener pour préserver les espèces en voie de disparition. L'initiative biodiversité part d'une bonne intention, mais n'est finalement qu'un géant de papier, dont la mise en œuvre se traduirait par un mauvais bilan coûts-bénéfices. Dans ce contexte, la Chambre suisse des arts et métiers, le parlement de l'usam, a décidé à une très large majorité de recommander de voter NON à cette initiative.